

les directeurs de sa conscience, et qui sont encore les oracles du clergé de France l'ont envoyé en lui disant : " Allez évangéliser ce peuple canadien qui nous est si cher."

J'ai été accueilli avec la plus grande bienveillance par votre vénéré pontife qui m'a donné mission.

Que puis-je faire de mieux que de commencer par vous, ô Jésus, ô Dieu du tabernacle !

*Il était hier, il est aujourd'hui, il sera demain dans les siècles des siècles.*

Que les hommes le confessent ou non ; qu'ils l'adorent ou qu'ils l'offensent ; qu'ils s'inclinent avec amour devant sa croix, ou qu'ils la chassent ou qu'ils la brisent ; qu'ils confessent sa présence réelle dans le tabernacle ou qu'ils la nient ; rien n'y fait :

*Il était hier, il est aujourd'hui, il sera demain dans les siècles des siècles : Jésus vivant, vainqueur, Rédempteur.*

*Il était hier.* Dans cet hier de l'éternité, Jésus est Dieu de Dieu, lumière de lumière, la sagesse incréée, consubstantiel à son Père, la seconde personne de la sainte Trinité.

Dans cet hier de l'éternité, Jésus était roi prédestiné de la création future, type éternel sur lequel toutes choses ont été faites. Il était le Rédempteur futur du monde, de ce monde universel dont la chute était prévue dans le plan divin. Comme Rédempteur, il était proposé aux hommages et à l'amour des anges, des princes de la cour céleste. Lucifer et quelques-uns refusent l'acte de soumission, Jésus devient l'occasion de leur damnation. Les anges fidèles l'ont adoré, il est devenu la cause de leur félicité éternelle.

*Il était hier, il est aujourd'hui, il sera demain dans les siècles des siècles.*

*Il était hier* dans ces 50 siècles qui ont précédé sa venue en ce monde. Il vivait déjà dans la promesse faite du Messie ; il vivait dans cette idée salutaire, consolante qui tenait le monde en éveil, objet de l'espérance du peuple juif et même du monde païen.

Cette idée de Jésus Rédempteur, brillant comme une lumière, pénétrant partout, survivant à toutes les morts, se manifestant sous les noms les plus divers, on la retrouve dans toutes les douleurs, chez tous les désespérés. C'est par elle que les malheureux étaient consolés, c'était elle qui faisait s'écrier le saint homme Job : " Je sais que mon Rédempteur est vivant et que je le verrai dans ma chair."

Le sage antique l'a contemplée avec admiration dans la fiction sublime du *Juste malheureux*.

Et le peuple Hébreu n'a vécu et n'a été promené par Dieu, toujours errant, à travers le monde que pour y tenir en éveil par ses rites, ses cérémonies, son sacrifice, sa destinée, l'idée de Jésus Rédempteur toujours vivante.

*Il était hier.*—Si vous considérez cet hier par rapport à vous, mes frères, par rapport à votre passé, Jésus Rédempteur s'y trouve